
鴨川市教育委員会 11月定例会議事録

１ 日 時 令和４年 11 月 17 日（木） 開会 午後２時 00 分
閉会 午後３時 42 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）石井千枝 （３）吉原里夏

（４）永島康弘

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）石井利彦 （５）鈴木圭一郎 （６）谷 智恵

（７）加藤貴之 （８）礒貝亜也子

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会 11 月定例会議事録の承認
・ 鈴木教育長から、11 月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑
なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、11 月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 石井委員から、千葉県特別支援教育推進大会安房地区大会における実行委員

会についての報告がなされた。また、館野小学校や白浜小学校における公開研

究会、田原認定こども園における指導室訪問についての感想が述べられた。

・ 吉原委員から、新型コロナウイルス感染症の状況と成人式の実施についての

感想が述べられた。

・ 永島委員から、館野小学校の公開研究会及び天津小湊小学校（天津小湊認定

こども園)の指導室訪問における授業参観についての感想が述べられた。また、

小湊さとうみ学校で開催されたさとうみフェスティバルについての感想が述べ

られた。

８ 報告事項

（１）令和４年度末及び令和５年度初めの儀式的行事について

・ 谷主任管理主事から、令和４年度卒業式及び令和５年度入学式の日程及び告

辞・祝辞について、資料をもとに説明がなされた。

・ 石井委員から、卒業式の日程についての確認がなされた。また、告辞文及び

祝辞文の内容等について意見が述べられた。



・ 関口学校教育課長から、安房３市における卒業式の日程について補足説明が

なされた。

・ 鈴木教育長から、告辞及び祝辞の在り方や内容について、今後の検討材料と

するとの発言がなされた。

（２）冬季休業中における学校閉庁日の実施について

・ 谷主任管理主事から、冬季休業中における学校閉庁日の取扱いについて、資

料をもとに説明がなされた。

（３）生理用品の試験的設置及び調査について

・ 谷主任管理主事から、生理用品の試験的設置及び調査について、資料をもと

に説明がなされた。

・ 石井委員から、生理用品設置についての主旨及び児童生徒への事前指導につ

いての確認がなされた。

・ 谷主任管理主事から、身だしなみやモラルについての指導も行う必要があり

試験的設置と平行して行っていくとの説明がなされた。

・ 吉原委員から、設置の理由と設置場所についての確認がなされた。

・ 谷主任管理主事から、アンケート調査の結果をもとに、設置場所について検

討をしていくとの発言がなされた。

・ 石井委員から、児童生徒用の説明文書や保護者宛文書中の文言について、意

見が述べられた。

・ 谷主任管理主事から、一部の文言が偏った表現と捉えられないよう、柔軟な

表現方法に変更することを検討したいとの発言がなされた。

・ 永島委員から、試験的設置後の対応方法について質問がなされた。

・ 谷主任管理主事から、アンケート調査の結果や使用状況を踏まえ、本格的な

設置についての検討を行うとの説明がなされた。

・ 永島委員から、生理用品の学校設置については、青年会議所シニアクラブの

活動としても協力したいとの発言がなされた。

・ 鈴木教育長から、近隣市の状況や実証実験及びその後の検証について補足説

明がなされた。

（４）市内小中学校における新型コロナウイルス陽性者の状況について

・ 礒貝指導主事から、11 月 17 日（木）までの市内小中学校における感染者数
について、別紙資料をもとに報告がなされた。また、感染者の多くは家庭内で

の感染であること、更に、ワクチン接種の状況と児童生徒の副反応の状況につ

いての報告もなされた。

・ 石井子ども支援課長から、認定こども園における感染者の状況について報告

がなされた。



９ 議 事

（１）鴨川市給食費第３子以降無償化規則の制定について

・ 関口学校教育課長から、鴨川市給食費第３子以降無償化規則の制定について、

資料をもとに説明がなされた。

・ 石井委員から、申請手続きについて質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、申請に関しては、遺漏の無いよう保護者への周知を

行っている。また、各学校からも再度の周知を行うよう依頼済みであるとの説

明がなされた。

・ 鈴木教育長から、申請が遅れた場合の対応について、質問がなされた。

・ 山口教育次長から、遡っての対応を含め、様々なケースに対応できるよう、

準備を進めるとの説明がなされた。

・ 永島委員から、事業概要及び第３子の考え方についての確認がなされた。

・ 関口学校教育課長から、事業の概要及び第３子の考え方について説明がなさ

れた。

・ 吉原委員から、県立学校における無償化についての質問がなされた。

・ 山口教育次長から、本事業における県立学校と市町村立学校の相違について

の説明がなされた。

・ 石井委員から、給食費の滞納者への対応について質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、滞納者への対応についての説明がなされた。

・ 山口教育次長から、過去の滞納者を含め、滞納者への対応について補足説明

がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市給食費第３子以降無償化規則の制定について、挙手全

員で承認された。

（２）鴨川市いじめ問題対策調査会委員の委嘱について

・ 加藤指導主事から、鴨川市いじめ問題対策調査会委員の委嘱について、資料

をもとに説明がなされた。

・ 永島委員から、鴨川市いじめ防止対策推進条例について質問がなされた。

・ 加藤指導主事から、鴨川市いじめ防止対策推進条例第 19 条第２項についての
説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市いじめ問題対策調査会委員の委嘱について、挙手全員

で承認された。

10 そ の 他

（１）公民館の再編方針について

・ 石川生涯学習課長から、パブリックコメント及び市民からの意見聴取、市民

懇談会における意見等を参考に、今後、再編方針を決定していくとの報告がな

された。

・ 鈴木教育長から、今後の予定について質問がなされた。



・ 石川生涯学習課長から、原案策定の後、利用団体等との調整を行っていくと

の説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、公民館再編方針の原案を、教育委員会定例会において示し

ていくことについて補足説明がなされた。

11 閉 会

閉会後、12 月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和４年 12 月 21 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


